
证券代码：002389                               证券简称：航天彩虹 

航天彩虹无人机股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-02 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

█其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

万家基金管理有限公司              董嘉艺 

长信基金管理有限责任公司          李  欣 

中海基金                          左  剑 

中英益利保险                      吴  迪 

上投摩根基金管理有限公司          翟  旭 

东方红卫星股份有限公司            王梦瑶 

中信建投证券                      吴海燕 

深圳融信盈通资产管理有限公司      陈  霖 

金鹰基金管理有限公司              高  洋 

华夏未来                          丁  鑫 

中信建投证券                      刘力嘉 

中信建投国际                      Charlene 

中信建投证券                      王春阳 

蔷薇资本有限公司                  温仙赐 

中信建投                          孙旭鹏 

德邦证券股份有限公司              张  天 

长江证券（上海）资产管理有限公司  杨  杰 

中泰证券（上海）资产管理有限公司  田  瑀 

上海珈元资产管理有限公司          汪元刚 

中银基金                          张  凯 

蔷薇资本有限公司                  赵婉妤 



创金合信基金管理有限公司          李  晗 

上海海通证券资产管理有限公司      刘  彬 

上海尚雅投资管理有限公司          成佩剑 

国联人寿                          夏雪冰 

大连精石文化产业投资有限公司      赵  磊 

新同方投资                        杨  涛 

钜洲投资                          曹  佳 

时间 2021年 9 月 1日 

地点 公司办公区 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理、董事会秘书杜志喜先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、无人机上半年营收增长有所下降原因是什么？  

答：无人机上半年下降的原因主要有三方面：一、2021 是十

四五开局之年，国内客户计划落实、任务下达有所延迟，公司

也在持续跟进，争取早日落实；二、疫情对国际市场开拓及交

付有所影响，公司通过多种形式积极应对，减弱由此带来的不

利影响；三、部分出口合同以美元结算，受汇率波动影响，对

收入造成一定程度的削减。 

2、 无人机今年订单有所增长吗？外贸的订单情况？  

答：根据公司年初披露的预算报告，今年公司收入和利润都是

预增的，增订和新开拓的订单有些还在洽谈中，三季度可能会

更加明朗。受疫情影响上半年无人机外贸订单同比小幅下降，

公司潜心研发、生产的同时，开足马力拓展渠道，加强营销力

度。调整管理体制，目标化责任制，实施精细化考核，三年任

期考核结合年度考核，考核责任落实到人。 

3、 无人机民品订单及市场增长情况？ 

答：民用订单以行业级应用服务为主，服务是个缓慢的过程，

上半年收入占比并不大。公司正在积极探索推进各部委、省市

政府机关单位等的整机采购可能性。 

4、 无人机应急通讯正在洽谈的订单及未来的打算？ 



答：公司一直有在接洽相关项目，走在行业前列。专注于提升

技术服务效能，营销方面有所欠缺。公司 2018 年曾中标国家

应急测绘保障能力建设项目，采购无人机航空应急测绘设备 8

套；去年也曾为云南泥石流提供应急通讯服务。 

5、 无人机国内销售主要以哪个机型为主？ 

答：无人机国内销售主要以 CH-4机型为主 

6、 上半年公司背材膜增长较快原因，下半年供需及价格走

势？如何看待光伏行业发展 

答：一方面，随着光伏背材行业发展，光伏发电成本大幅下降，

不用补贴也可盈利，去年下半年行业回暖，处于客户排队等货

状态，营收有一定增长；另一方面，公司自身成本控制，提高

劳动效率，毛利也有所增长。光伏背材行业今年持续景气，严

重的供不应求会有所缓解，价格也会趋于稳定，重资产行业投

入产出时间周期较长，行业不会那么快逆转，总体来说较稳定。

光伏发电极具前景和竞争力，市场空间广阔。 

7、 背材膜市占率，是否有进一步提升可能？ 

答：公司背材产品差不多可跻身行业前三，市占率 10%左右。

公司后续择期会向后道工序扩产，增加市占率，生产高附加值

产品，计划在筹划中。 

8、 电容膜、光学膜上半年也有小幅上涨？下半年形势如何？ 

答：电容膜毛利基本持平；光学膜疫情后报复性反弹，总量来

说相对稳定，公司产品品质口碑不错，受市场欢迎，近年光学

膜产能有所扩张，比如 2019年新建年产 5000 万平方米反射膜

生产线。聚酯薄膜和光学膜是新材料主业未来的增长点。 

9、 重大资产重组新进的股东，是否有减持计划？ 

答：公司暂未收到相关减持计划。 

附件清单（如有）  

日期 2021年 9 月 1日 

 


